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Em 18 de maio de 2020, as 9:00h teve início a 17ª Reunião do PPGFis - Programa de Mestrado em Fisioterapia da UFPB, 11 
utilizando a plataforma Skype para a realização da reunião à distância. Estiveram presentes na reunião Profª ADRIANA 12 
CARLA COSTA RIBEIRO CLEMENTINO, Profº JOSÉ JAMACY DE ALMEIDA FERREIRA, Profª PALLOMA 13 
RODRIGUES DE ANDRADE, Profª ELIANE ARAÚJO DE OLIVEIRA, Profº GERALDO EDUARDO GUEDES DE 14 
BRITO, Profº ROBSON DA FONSECA NEVES, Profº NIVALDO ANTONIO PARIZOTTO, Profa SUELLEN MARY 15 
MARINHO, Prof. EDUARDO ERICKO TENÓRIO, Profª MARIA DO SOCORRO BRASILEIRO SANTOS, e Profª 16 
KATIA SUELY QUEIROZ SILVA RIBEIRO. Faltaram à reunião com justificativa: Profª MARIA DE FÁTIMA 17 
ALCÂNTARA BARROS, Profº AMILTON DA CRUZ SANTOS, Profº JOÃO AGNALDO DO NASCIMENTO e Profº 18 
GILMÁRIO RICARTE BATISTA, Profº ANTONIO GERALDO CIDRÃO DE CARVALHO e Profº HELEODÓRIO 19 
HONORATO DOS SANTOS, e ANGELA MARIA BARROS, a representante discente. Nas comunicações, a profa. 20 
PALLOMA informou que a PRPG estava elaborando uma portaria para regimentar as atividades da pós-graduação 21 
durante a pandemia, e que já tinha enviado uma minuta para o conhecimento de todos, estando esta minuta disponível no 22 
e-mail da convocação. Apresentou ainda o resultado da pesquisa que a CAAPG realizou junto aos estudantes, acerca das 23 
atividades à distância durante a pandemia, explicando que, embora em geral os estudantes da UFPB tem uma visão 24 
positiva da continuidade das atividades de forma remota, os estudantes do PPGFis têm uma visão negativa, informando 25 
que não apresentam o mesmo rendimento e aprendizagem neste tipo de atividade. Informou ainda este resultado hávia 26 
sido percebido em reunião online da coordenação com todos os estudantes, e os professores ROBSON e EDUARDO 27 
GUEDES, pois há duas estudantes que trabalham e UTI, lindando diretamente com o OCVID-19, e apresentando queixas 28 
quanto à possibilidade de acompanhar atividades síncronas. Este fato foi corroborado pelos professores ROBSON e 29 
EDUARDO, e este último solicitou empatia dos colegas diante do quadro que vivemos atualmente. Por fim, foi 30 
apresentado também um estudo do grupo de professores da economia, que mostrava por modelos estatísticos, que a curva 31 
do COVID-19 na Paraíba atingiria seu pico em junho, e que portanto, não se tinha previsão de retorno às atividades 32 
presenciais, o que reforça a necessidade de se refletir nas opções para retorno às atividades de maneira remota, e que por 33 
isso a reunião tinha este tópico em sua pauta. Após estas comunicações, se passou a pauta da reunião. O primeiro item foi 34 
o Processo 004/2020, em que o estudante HEBER ALVES DE SOUSA MENDES solicita dispensa e 35 

implantação de estágio docência, para apreciação do colegiado. O professor GERALDO EDUARDO GUEDES 36 

DE BRITO foi o relator, explicando que o processo apresentava a ficha de solicitação e documentos 37 

comprobatórios de que o estudante exerce atividade docente em IES privada na cidade de João Pessoa, estando 38 

portanto bem instruído, afirmando que seu parecer era favorável para a aprovação da implantação dos créditos 39 

do estudante na atividade complementar Estágio Docência. O parecer do professor EDUARDO foi colocado em 40 

votação, sendo aprovado por unanimidade. O segundo item de pauta foi o Processo 005/2020, em que o 41 

estudante MELQUISEDEK MONTEIRO DE OLIVEIRA encaminha o relatório de estágio docência para 42 

apreciação do colegiado e implantação no sistema. Este processo foi relatado pela professora ADRIANA 43 

CARLA COSTA RIBEIRO CLEMENTINO, a qual fez considerações acerca do conteúdo do relatório, 44 

sugerindo alterações que registrassem mais adequadamente a experiência do estudante, e que, após estas 45 

correções, seu parecer era que o relatório fosse aprovado e os créditos de Estágio Docência fossem implantados 46 

para o estudante, desde que suas considerações fossem comtempladas no relatório final. O parecer da 47 

professora foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. O professor ROBSON parabenizou 48 

o relato da professora ADRIANA, pelo seu detalhamento e riqueza de conteúdo. O prof. NIVALDO explicou 49 

que na UFSCar há uma coordenação de estágio docência, o que facilita o trabalho da coordenação e centraliza o 50 

trabalho de avaliar relatórios, encaminhar estudantes para o estágio. A profa. PALLOMA considerou que esta 51 

coordenação seria importante para o PPGFis, e a profa ADRIANA se pôs à disposição para assumir esta 52 

coordenação, o que foi aprovada por todos. O último item a pauta foi a discussão e deliberação sobre 53 

atividades do PPGFis durante período de pandemia do COVID-19. A professora PALLOMA mostrou as 54 

principais modificações da pós com a minuta de portaria, falando sobre aulas, seleção, eleições e estágio 55 

docência. Inicialmente foi discutida a continuidade das disciplinas que estavam suspensas, a fim de que os 56 



estudantes pudessem completar seus créditos, bem como iniciar as disciplinas que estavam programadas e que 57 

não iniciaram devido ao isolamento social. Os professores concordaram sobre a importância de dar seguimento 58 

às disciplinas, ficando assim disposto: a disciplina MÉTODOS DE ANÁLISE DA FUNCIONALIDADE 59 

HUMANA, ministrada pelo profe. NIVALDO, estava programada para encerrar no dia 21/05. A disciplina 60 

INTERVENÇÃO FISIOTERAPÊUTICA NA FUNCIONALIDADE HUMANA, ministrada pela professora 61 

ADRIANA, faltavam ainda quatro encontros e a professora iria fazer em atividades assíncronas, com aulas 62 

gravadas e atividades para entrega e composição da nota; as disciplinas METODOLOGIA DO ENSINO 63 

SUPERIOR e AVALIAÇÃO E INTERVENÇÃO FISIOTERAPÊUTICA NA COLETIVIDADE, ministradas 64 

pela professora KÁTIA e profs CIDÃO e FÁTMA, respectivamente, iriam programar novo calendário e 65 

enviariam para a coordenação, a fim de dar início em aulas preferencialmente assíncronas. Foi explicado ainda 66 

que com o período suplementar na graduação, os orientadores deveriam observar possibilidade de realizar o 67 

estágio docência. Em relação aos projetos de pesquisa, a profa. PALLOMA ressaltou a necessidade de se 68 

refletir sobre a possibilidade de alterar projetos. Profa. SUELLEN sugeriu que fosse pensado em utilizar bancos 69 

de dados já existentes, e Prof ROBSON lembrou que poderíamos discutir esta possibilidade do encontro dos 70 

grupos de pesquisa. Profa. PALLOMA informou que este encontro será em agosto, e que iria organizar junto ao 71 

professor NIVALDO. Profa PALLOMA falou ainda sobre a necessidade de se realizar as eleições, e que iria 72 

ver as normas, mas que, após consulta à CAAPG, tomou conhecimento que não precisariam aguardar a 73 

presença de um funcionário no programa, e que desde fevereiro de 2020 era necessário ter realizado a consulta 74 

eleitoral para coordenação, e que poderemos realizar por plataforma virtual. Por fim, foi discutido a 75 

possibilidade de se realizar o processo seletivo do programa à distância. A prof. PALLOMA sugeriu que este 76 

processo pudesse continuar, e que fosse elaborada uma errata, com um processo simplificado, com análise de 77 

projeto, defesa de projeto e currículo. Esta proposta foi colocada em votação, e foi aprovada por unanimidade. 78 

Como todos acataram as sugestões, e a comissão do processo seletivo ficou de elaborar a errata para apresentar 79 

em uma próxima reunião, sem mais nada a acrescentar, a reunião encerrou às 11:30hs. Eu, Palloma Rodrigues 80 

de Andrade, assino abaixo como redatora da presente ata. João Pessoa, 18 de maio de 2020. 81 


